

## SYNTHESE DU TOGO

Le Togo est classé aujourd'hui comme un «Etat fragile et orphelin de l'aide» consécutif à 15 ans de crise sociopolitique. Pour sortir de cette crise, le gouvernement, s'est investi dans le renforcement du dialogue entre les différents acteurs, conformément aux dispositions prises dans l'Accord politique global (APG) de 2006.

Au regard de la singularité du cas togolais, les approches actuelles pour travailler dans un contexte de fragilité nécessitent une amélioration importante. Les résultats sont positifs mais restent encore modestes. Sortir de certains aspects de la fragilité prend du temps, il s'agit pour le cas du Togo d'un travail politique et de réalisations économiques qui exigent un leadership et une appropriation. Le renforcement de l'État est l'un des défis majeurs pour les années à venir.

Avec la mise en œuvre du document complet de stratégie de réduction de la pauvreté (DSRP C 2009-2011) le Togo a réussi à asseoir sa stabilité macroéconomique et réduit sensiblement ses dettes extérieures avec l'atteinte du point d'achèvement en 2010. Il a renforcé sa gouvernance économique avec la mise en place de la cour des comptes, le renforcement du système de passation de marchés publics, la modernisation de la gestion des recettes douanières et fiscales, la poursuite du désengagement des sociétés d'état.

Le gouvernement s'est doté du dispositif institutionnel de coordination, de suivi et de l'évaluation des politiques de développement (DIPD) dans le but de mettre en place un cadre institutionnel efficient pour mieux coordonner la mise en œuvre et le suivi-évaluation des politiques de développement en général et du Document de Stratégie de Réduction de la Pauvreté (DSRP) en particulier. Ce cadre de dialogue a vocation d'évaluer les performances des acteurs. Malgré les avancées en matière de RM des défis restent à relever pour atteindre les objectifs de la saine gestion des finances publiques, de la coordination et de l'efficacité de l'aide

Le Togo a participé aux différents fora sur l'aide et aux enquêtes de suivi sur la Déclaration de Paris. Par ailleurs, le Togo élabore chaque année un rapport sur l'aide qui constitue un outil de transparence et permet de rendre compte de l'utilisation des ressources. Dans le souci d'améliorer le suivi de l'aide et la transparence de son utilisation, le Gouvernement a également adhéré au niveau international à l'Initiative Internationale pour la Transparence de l'Aide (IITA)

Il est impératif, afin de garantir un soutien efficace au renforcement des capacités essentielles des institutions de l'État, du secteur privé et de la société civile de façon équilibrée, de coordonner, mettre en œuvre et suivre une stratégie nationale de renforcement des capacités. Les donateurs se sont engagés à accompagner la production de statistiques fiables comme l'attestent le recensement RGPH, l'enquête MICS 2010 et l'enquête QUIBB. Le gouvernement a mis en place le centre autonome d'étude et de renforcement des capacités au Togo (CADERDT) pour accompagner tous les acteurs dans le cadre du renforcement des capacités au Togo.

Le Togo est engagé dans une trajectoire de consolidation de la démocratie, de la paix sociale et dans un sentier de croissance forte, inclusive et génératrice d'emplois. Il vise à devenir un pays émergent dans les 20 prochaines années

Un apport substantiel et stratégique de l'aide et des investissements au cours de cinq prochaines années pourra permettre au Togo de graduer de la situation d'états fragiles pour s'inscrire dans un sentier de progrès vers un pays émergent et stable. Le Togo est un cas typique de pays fragile qui enregistre continuellement des avancées importantes pour sortir de la fragilité avec l'appui de ses donateurs.